
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA  
DE 

PORTO COVO 
 

ATA DA REUNIÃO DE 28 DE SETEMBRO DE 2015 
SESSÃO ORDINÁRIA 

ATA N.º 04/2015 
-----Aos vinte e oito dias do mês de setembro, do ano de dois mil e quinze 
realizou-se, no Auditório da Junta de Freguesia de Porto Covo, uma Sessão 
Ordinária da Assembleia de Freguesia, com inicio pelas 21:15 horas, com as 
seguintes presenças. ----------------------------------------------------------------------------- 
MEMBROS DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA: --------------------------------------- 
Presidente: Miguel Paulo Ferreira Ribeiro 
1.ª Secretária: Ana Paula de Jesus Pereira Sabido 
Anabela Pereira Custódio Gonçalves 
José Gil 
Paula Cristina Costa Silva 
FALTAS JUSTIFICADAS:---------------------------------------------------------------------- 
2.ª Secretária: Catarina Marques Nobre de Sousa 
Carla Sofia Rosa Vilhena da Silva 
EXECUTIVO DA JUNTA DE FREGUESIA: ----------------------------------------------- 
Presidente: Cláudio Filipe dos Santos Coroas Rosa 
Secretário: José Pedro do Nascimento Arsénio 
Tesoureiro: Sandro Jorge dos Santos Pedroso Martins 
1.º PONTO: ANÁLISE E APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR - 
2.º PONTO: ANÁLISE DA ACTIVIDADE DA JUNTA DO III TRIMESTRE DE 
2015 -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
-------Após verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente da Assembleia 
dá início à sessão e coloca a aprovação o primeiro ponto, o qual foi aprovado 
por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------- 
-------O Sr. Presidente da Assembleia coloca em análise o ponto segundo ponto 
e verificada a ausência do Sr. Presidente da Junta passa a palavra ao Sr. 
Secretário da Junta. ------------------------------------------------------------------------------
-------O Sr. Secretário da Junta lê o relatório da atividades do terceiro trimestre 
de 2015 e informa que há necessidade de se alterar o dia do transporte 
fornecido às pessoas das zonas rurais, para deslocação a Porto Covo, uma vez 
que as consultas médicas já não se realizam às quintas-feiras, dias em que é 
feito esse transporte. ----------------------------------------------------------------------------- 
-------O Sr. Presidente da Assembleia pergunta em que dias há consultas no 
Posto Médico de Porto Covo. ------------------------------------------------------------------ 
-------O Sr. Secretário da Junta informa que as consultas são às segundas e 
sextas-feiras. --------------------------------------------------------------------------------------- 
-------O Sr. Presidente da Assembleia pergunta quanto custaram as Festas de 
Agosto este ano e em quanto é que o valor pago ultrapassou o estipulado no 
Orçamento.------------------------------------------------------------------------------------------
-------O Sr. Presidente da Junta informa que ainda falta apurar o valor das 
refeições e que o custo sem esse valor ronda os € 50.000.00. -----------------------
-------O Sr. Presidente da Assembleia diz que considera o valor gasto um pouco 
exagerado. ------------------------------------------------------------------------------------------
-------O Sr. Presidente da Junta diz que, a seu ver, o valor pago pelas festas 
não é exagerado. ---------------------------------------------------------------------------------- 
 



-------O Sr. Secretário da Junta sugere à Assembleia de Freguesia que, como 
órgão máximo representante da população, se manifeste e tome uma posição, 
junto das entidades competentes, relativamente à falta de assistência médica 
em Porto Covo, uma vez que se prevê que possamos mesmo ficar sem 
médico. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
------- O Sr. Presidente da Assembleia pergunta se algum dos presentes quer 
colocar mais alguma questão. ----------------------------------------------------------------- 
-------O membro da Assembleia, D. Anabela Gonçalves diz que poderá não ser 
da competência da Junta, mas que durante o verão os caixotes do lixo estavam 
sempre muito cheios e que agora, que o lixo diminuiu, mantém-se o mau 
cheiro, quase insuportável, dos contentores do lixo localizados no 
estacionamento do Jardim Publico e dos subterrâneos, localizados entre a 
Praça e o Posto Médico. ------------------------------------------------------------------------ 
------- O Presidente da Assembleia de Freguesia diz que o cheiro é realmente 
insuportável junto ao Posto Médico e refere que o antigo Posto Médico 
continua fechado sem qualquer utilidade e pergunta a que entidade pertence o 
edifício. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
-------O Sr. Secretário informa que pertence à Segurança Social --------------------
-------O Sr. Presidente da Junta, informa que o antigo Posto Médico já foi 
vandalizado várias vezes e que a Junta de todas essas vezes voltou a colocar 
uma fechadura nova. Em relação à questão do lixo informa que apesar de não 
ser da competência da Junta, a Junta passa várias vezes pelos contentores 
para colocar dentro dos mesmos o lixo que as pessoas vão deixando no chão. 
Já foi solicitado à Câmara Municipal que os contentores subterrâneos fossem 
retirados daquele local e colocados noutra zona e que se procedesse à 
lavagem dos contentores da aldeia, que antigamente eram lavados, mas a 
Câmara Municipal ainda não conseguiu dar resposta a estes pedidos. Os 
contentores também se encontram degradados e alguns até estão rotos o que 
faz com que os maus cheiros se intensifiquem. ------------------------------------------- 
------- DEPOIS DA ORDEM DO DIA: -------------------------------------------------------- 
-------O Sr. Presidente da Assembleia pergunta se algum dos presentes se quer 
manifestar ou colocar alguma questão. ----------------------------------------------------- 
-------O Sr. Fontes, proprietário da Farmácia local, informa que o 
estacionamento que foi feito ao lado da mesma e que está ainda por acabar, 
não tem qualquer escoamento e quando chove fica completamente alagado 
como aconteceu há pouco tempo em que para sair da sua viatura ficou com os 
dois pés mergulhados em poças de água, solicita por isso, que este problema 
seja resolvido antes do Inverno começar. Sugere ainda, tal como fez em Santo 
André, onde tem outra farmácia, que seja reservado um dos lugares de 
estacionamento para pessoas deficientes através da colocação do respetivo 
sinal e ainda um lugar para os utentes da farmácia, porque no verão, sobretudo 
as pessoas que recorrem à farmácia à noite, param o carro na estrada e ligam 
os quatro piscas tendo ele próprio que o fazer. ------------------------------------------- 
Alerta ainda para a possibilidade do Posto médico poder vir a fechar tal como 
aconteceu na localidade de Deixa-o-Resto, onde o médico começou por ir cada 
vez menos até que o Posto Médico acabou por encerrar, diz ainda que quando 
veio para a Farmácia, em Maio, havia consultas quatro vezes por semana e 
que neste momento há apenas duas vezes por semana. No verão o número de 
habitantes aumenta significativamente e este ano houve divulgação e 
publicidade a Porto Covo e Costa Alentejana a nível internacional e considera 
importante apostar na melhoria das condições existentes. ---------------------------- 
Em relação aos caminhos rurais, sabe que a Junta tem que proceder 



frequentemente à reparação dos mesmos devido à inexistência de valas para 
escoamento das águas. ------------------------------------------------------------------------- 
-------O Sr. Presidente da Junta diz que isso acontece porque os proprietários 
lavram os caminhos e não deixam valas. Sobre o estacionamento da farmácia 
informa que foi feita uma parceria entre a Junta e a CMS para o arranjo do 
espaço e de acordo com o proposto pela Junta, a Câmara teria apenas que 
colocar a calçada, esperemos que agora com a vinda de um calceteiro no início 
de outubro o estacionamento fique concluído durante esse mês. A Junta irá 
ceder a calçada. Em relação aos espaços para pessoas com deficiência, 
utentes ou cargas e descargas da farmácia, os mesmos já tinham sido 
propostos pela Junta à CMS. ------------------------------------------------------------------ 
Relativamente ao arranjo dos caminhos rurais da Freguesia, este, foi um ano 
muito complicado, por falta de um operador. Recentemente foi feito um contrato 
de prestação de serviços com uma pessoa e esperamos poder concretizar 
todos os arranjos. --------------------------------------------------------------------------------- 
Reforça ainda a sugestão dada pelo Sr. Secretário, sobre a atuação da 
Assembleia junto das entidades competentes, para garantir o funcionamento do 
Posto Médico. No verão houve o apoio dos postos móveis no Largo os quais 
funcionaram muito bem. ------------------------------------------------------------------------- 
-------O Sr. Fontes diz que o ofício pode ser apresentado antes de mais à 
Unidade de Saúde do Litoral Alentejano com conhecimento à ARS 
(Administração Regional de Saúde) do Alentejo e ao Ministério da Saúde. ------- 
-------O Sr. Vereador, José Manuel Arsénio, sugere que, antes de mais, o 
Executivo solicite a marcação de uma reunião com o Dr. Jorge Seguro. ---------- 
-------O Sr. Secretário informa que houve uma redução do FFF (Fundo de 
Financiamento das Freguesias) de aproximadamente € 6.000.00 por ano que é 
quase 15% da transferência do estado para a Freguesia e isso mostra bem a 
desvalorização que as freguesias estão a ter, por parte do governo, e a 
Assembleia deveria também manifestar o descontentamento com esta nova 
realidade. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
-------O Sr. Presidente da Assembleia pergunta o que diz a ANAFRE sobre 
essa situação. -------------------------------------------------------------------------------------- 
-------O Sr. Secretário da Junta diz que os contratos atuais, feitos pela Junta, já 
são feitos através da Segurança Social. As autarquias são o serviço nacional 
de saúde para funcionários porque são elas que suportam o pagamento das 
despesas de saúde. A população não sabe e pode questionar-se onde se gasta 
o dinheiro mas desconhecem que muito dele vai para a ADSE e há uns anos 
atrás devia-se muito dinheiro. ------------------------------------------------------------------ 
------- O Presidente da Assembleia pergunta se alguém tem mais alguma 
questão a colocar e não havendo mais nada a tratar, deu por encerrada a 
sessão. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
ENCERRAMENTO: E nada mais havendo a tratar, o Presidente da Assembleia 
deu por encerrada a reunião eram 21:45 horas, do dia vinte e oito de setembro, 
do ano de dois mil e quinze, da qual se lavrou a presente ata, que foi redigida 
pela Secretária e que depois de lida e aprovada em minuta vai ser assinada 
pelos presentes. ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia, 
 
 
 

A 1ª Secretária,  
 



 
 
 
  
 


